

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 98 (2001)
Heft: 3

Rubrik: Fédération fribourgeoise d'apiculture (FFA)

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Fédération fribourgeoise d'apiculture (FFA)

La Fédération fribourgeoise d'apiculture a été fondée le 27 décembre 1915. C'est au cours d'une réunion des délégués des apiculteurs qui a eu lieu au Café de la Banque à Fribourg, que la décision de fonder une fédération cantonale a été prise. Il y a lieu de préciser que depuis le 18 février 1869, les apiculteurs fribourgeois faisaient déjà partie d'un groupement dénommé « Société romande des apiculteurs fribourgeois ». En 1877, son appellation a été modifiée pour devenir la Société fribourgeoise d'apiculture. Elle groupait l'ensemble des apiculteurs de langue française et en particulier les membres de l'Abeille fribourgeoise, société d'apiculture de la Sarine, fondée en 1905. Dès 1915, les sociétés ou groupements constitués dans les districts sont venus grossir les rangs de la FFA.

En 1919, la société de la Gruyère ; 1939, la société de la Glâne ; 1941, les sociétés de la Broye, de la Veveyse et du Lac ; 1958, celle de Marly et environs sont admises à la FFA. Toutes ces sociétés sont affiliées à la SAR. D'autre part, la FFA comprend les deux sociétés alémaniques du canton, à savoir celle du Lac allemand et de la Singine, lesquelles sont affiliées à la VBRD. La FFA comptait 1800 membres en 1944. Précisons qu'à l'époque, plusieurs centaines d'apiculteurs fribourgeois n'étaient affiliés à aucune société. Elle n'en compte plus que 900 actuellement, lesquels possèdent moins de 10000 colonies.

Quelques anecdotes ou faits marquants

Le 11 juin 1917, le comité fixe le prix de vente du kilo de miel à Fr. 4.– en gros et Fr. 4.50 au détail.

En 1921, les 22 et 23 mai, la SAR tient ses assises à Fribourg dans la salle du Grand Conseil. On prend le temps de bien faire les choses, concert d'orgue à la cathédrale Saint-Nicolas, visite d'un rucher, du chantier du pont de Péroles et de l'Ecole d'agriculture de Grangeneuve.

En 1922, la FFA perd le 30% de son dépôt auprès de la Banque Commerciale Fribourgeoise. Cette perte provoque le déroulement d'une assemblée extraordinaire au cours de laquelle les délégués décident d'introduire une cotisation annuelle de 20 centimes par membre.

En 1930, la FFA adhère à l'Union des paysans fribourgeois et lui verse une cotisation de 50 centimes par membre.

En 1933, l'Ecole d'agriculture de Grangeneuve se dote d'un rucher expérimental au service des apiculteurs.

En 1957, lors de l'assemblée des délégués, le président annonce qu'en dix ans 679 apiculteurs ont abandonné cette activité, entraînant une baisse du cheptel de 5371 colonies.

En 1970, la bibliothèque de la SAR est transférée à Grangeneuve où elle sera gérée pendant vingt-cinq ans par Georges Fragnière.

En 1990, la FFA fête ses 75 ans d'existence dans une ambiance chaleureuse à l'Institut agricole de Grangeneuve, lieu privilégié des apiculteurs fribourgeois.

Le secrétaire-caissier : Michel Limat

